



Méthode

Revue des Instituts franco-russes

N°20 - Juin - Juillet 2020

"J'ai toujours eu un extrême désir d'apprendre à distinguer le vrai d'avec le faux pour voir clair en mes actions et marcher avec assurance en cette vie."

René Descartes
Le discours de la méthode (1637)

DOSSIER CHARLES DE GAULLE



2020 Année De Gaulle

1890 - Naissance à Lille

1940 - "Appel du 18 Juin"

1970 - Décès à Colombey

Véhicules électriques ...



...une bonne idée ?



Histoire du néo-capitalisme

par Louise GUERSAN

REVUE « MÉTHODE »

EQUIPE EDITORIALE :

Directeur de la Rédaction :

François MAURICE

Rédactrice en chef :

Elena SYDOROVA

Secrétaire général :

Guennady KLIAGUINE

Rédacteurs :

Franck ABED – Bruno ADRIE – Alexandre ARTAMONOV – Daniela ASARO-ROMANOFF – Karine BECHET-GOLOVKO – Guillaume BERNARD – Nicolas BONNAL – Gaétan BOUCHARD – Gérard BRAZON – David BRET – Bertrand BRISSET – Valérie BUGAULT – Stanislav BYSHOK – Jean-François CARACCI – Julia CASADO – José CASTANO – Erwan CASTEL – Antoine CHARPENTIER – Françoise COMPOINT – Éric CUSAS – Charles DEMASSEUX – Aliona DENISSOVA – Slobodan DESPOT – Grégory DUFOUR – Marc DUGOIS – Antoine DUVIVIER – Jean-Louis ETIENNE – Sylvain FERREIRA – Anna GICHKINA – Vincent GOJON – Jean GOYCHMAN – Bruno GUIGUE – Laurence GUILLON – Yannick JAFFRÉ – Alexandre LATSA – Pierre de LAUBIER – Emmanuel LEROY – Anatoly LIVRY – Pascal K. MAS – Olivier MILZA – Nikola MIRKOVIC – Michel MOGNIAT – Xavier MOREAU – Frédéric de NATAL – Roland PIETRINI – Marie-Simone POUBLON – Jean RÉMY – Nicolas SAVY – Jocelyne SIGNOUREL – CAMBILLAU – Vladimir TCHERNINE – Sébastien TEISSIER – Pascal TRAN-HUU – Jean-Marc TRUCHET – Christian VANNESTE – Athanase VANTCHEV de THRACY – Jean-Michel VERNOCHE – Alexandre WATTIN – Alexander ZAKATOV

Contributeurs à ce numéro :

Luc Olivier d'ALGANGE – Raphaëlle AUCLERT – Gérard BARDY – Yannick BRUNPICARD – Pierre CABOT – Cyrille DALMONT – Dominique DELAWARDE – Anastasia DOLO – Henri FENG – Sylvain FERREIRA – Christian FERRIER – Samuele FURFARI – Michel GAY – Christian Denis GIACOMEL – Louise GUERSAN – Marc KELLER – Daniel LALLEMANT – Barbara LEFEBVRE – Kateryna LOBODENKO – Michel MAFFESOLI – Antoine MARTINEZ – Yves MONTENAY – Olivier PIACENTINI – Gregor PUPPINCK – Grégory ROOSE – Charles SANNAT – Thierry SCHMITZ – Bertrand SOUBELET

NOS CONTACTS :

Comité de rédaction de la Revue « Méthode »,
58, rue Artiom, 83001 Donetsk,
République Populaire de Donetsk
tél. : + 38 062 305 24 69,
courriel : revuemethode@gmail.com
<http://www.revuemethode.org>

RÉSEAUX SOCIAUX :

<https://www.facebook.com/revuemethode>
<https://vk.com/revuemethode>
<https://twitter.com/revuemethode>

SOMMAIRE

L'Édito	4
DOSSIER CHARLES DE GAULLE	
Alexandre WATTIN Contribution à l'année Charles de Gaulle	5
Christian FERRIER Dinant et Charles de Gaulle	17
Sylvain FERREIRA De Gaulle pendant la campagne de France de 1940	26
François MAURICE L'appel du 18 Juin et le refus de la fatalité	34
Nicolas BONNAL Le général de Gaulle face à la mondialisation américaine	40
Gérard BARDY Les dernières heures du général de Gaulle	44
Christian Denis GIACOMEL Il fallait oser	58
Alexandre WATTIN Réhabilitation de la stèle Croix de Lorraine des Forces Françaises Libres à Djibouti	61
Marc KELLER L'Héritage gaulliste	70
Daniel LALLEMANT Permanence et actualité du gaullisme	75
Christian VANNESTE Macron se référant à de Gaulle : une imposture !	83
Barbara LEFEBVRE 2022 : France cherche De Gaulle désespérément	85
POLITIQUE & SOCIÉTÉ	
Bertrand SOUBELET La gestion d'une crise est l'affaire de professionnels et les politiques n'en sont pas	89
Michel MAFFESOLI Crise sanitaire, crise civilisationnelle	93
Samuele FURFARI Les idéologues de l'hystérie climatique vus à l'ombre du Coronavirus	98
Karine BECHET-GOLOVKO Le système hospitalier ébranlé par des années de réformes néolibérales	109
Cyrille DALMONT Traçage numérique. Pourquoi c'est non	113
Thierry SCHMITZ Prêt à être pucé ?	126
Anatoly LIVRY Éloge de la frontière	130
Charles SANNAT L'inculture du risque ! Le temps des questions	132
Christian VANNESTE Le 9 Mai des Russes et celui des Européens	138
Raphaëlle AUCLERT Manifeste pour une nouvelle alliance franco-russe (2 ^{de} partie)	140
Antoine MARTINEZ Le coronavirus ne doit pas occulter les autres menaces	148

Éloge de la frontière



Anatoly LIVRY
Docteur ès Lettres - Philosophe

Depuis des décennies, chacun des pays de la Vieille Europe subit un matraquage cosmopolite : « Les frontières n'existent pas ! » – et quand elles existent, elles doivent être effacées. Les gouvernants de l'Union dite européenne doivent donc remplir cette seconde condition d'une culture de mort (la première étant de ne pas avoir d'enfant) et souscrire au fanatisme du sans-frontiérisme, un extrémisme auquel les *Gauleiter* au service de la Commission « européenne » sont dressés et duquel il leur est interdit de s'écarter au risque de perdre non seulement l'ensemble des acquis carriéristes mais aussi toute chance de se faire une place dans le futur gouvernement global, récompense que chacun d'eux convoite avec obstination. Quant à la république dite française, elle continue de jouir de l'aura qu'elle avait usurpée en décapitant ses souverains légitimes tout en poursuivant ce long holocauste des Français que les « colonnes infernales » avaient lancé en Vendée. Le sans-frontiérisme est donc un poison que, sur fond des images du Louvre et de Versailles, les présidents français versent dans les esprits de tout l'Occident boréal, pourrissant littéralement l'âme de ses peuples.

Depuis plus d'un quart de siècle, je démontre la simplicité avec laquelle les frontières de l'Europe pourraient être contrôlées, m'appuyant pour cela sur l'histoire de l'URSS, cet empire qui s'étalait sur 1/6^e de la terre ferme de notre planète mais dont chaque mètre du *limes* était gardé quasi infranchissable, et cela, pendant des

décennies et avec des moyens techniques depuis longtemps surpassés.



Voici par exemple ce que j'écrivais¹ voici cinq ans :

Lorsque, Juif, j'étais en Union soviétique, il fut dit à la synagogue de Moscou que Bush et Gorbatchev s'étaient rencontrés, qu'un accord avait été passé et que leurs conseillers avaient fixé le nombre de Juifs soviétiques auquel il était permis de quitter l'URSS à 50 000 personnes. C'était clair. Le nombre ainsi que l'ethnie des émigrés ont été strictement respectés, tout comme ceux des vagues suivantes. Il était certes toujours possible à une personne, voire à une famille, de fuir à l'improviste l'URSS. En revanche,



même en l'absence des caméras actuelles (omniprésentes), les populations restaient clouées sur place jusqu'à ce que l'agrément de l'autorité leur soit accordé.

Car jamais – même dans l'Antiquité ! – le pouvoir authentique, à présent supra-étatique, et qui depuis a

prodigieusement renforcé ses dispositifs de surveillance, n'a permis de larges déplacements de groupes humains sans au préalable les autoriser. Ceux qui proclament que des millions de personnes peuvent fuir d'un continent à l'autre sans qu'on puisse les arrêter vous prennent pour des intelligences sous-humaines ou, excusez-moi de ce terme non-académique, pour de vrais tarés !

Les récents événements liés à la pandémie ont totalement confirmé mon analyse. Ils ont même renforcé l'avertissement que je lançais quant au danger que représentent les gouvernants français : face à un virus qu'eux-mêmes pourtant présentent comme mortel pour la population, ils continuent de se contredire frénétiquement, préférant lutter contre le nationalisme car les frontières doivent rester ouvertes, le coronavirus, cela est bien connu, n'ayant « pas de frontières, pas de passeport ». Jusqu'à présent, les frontières de la république « française » continuent donc *de jure* à être ouvertes. Cela va à l'encontre, par exemple, de la politique de la Suisse où la population n'est pas maintenue à résidence par la peur, les menaces ou la violence et où, hormis quelques exceptions, les frontières sont closes, ce qui permet au pays de ne pas sombrer dans ces guerres civiles qui commencent à métastaser à travers les



L'Exode de Jacob (vers 1535), Grand Curtius, Liège

territoires occupés français. Car, à défaut de cette sagesse basique qui consisterait à rendre impénétrables les frontières extérieures, on a transformé la république « française » en un État policier embastillant chacun de ses habitants, créant donc une multitude de *limites*. Cette attitude, au-delà de son coût exorbitant, démontre les failles psychiques incurables de tout ce qui est issu de la V^e république et la suite de ridicules gouvernementaux, tels que l'incapacité à fabriquer des masques ou à trouver suffisamment de places dans les hôpitaux publics, ne constitue que les derniers soubresauts de l'agonie de ce monstre encore partiellement francophone.

A.L.

NOTES ET RÉFÉRENCES

1. <https://fr.novopress.info/194750/sauver-suisse-lattribution-post-mortem-du-prix-nobel-paix-mouammar-kadhafi/>
2. Cf. l'interview de Macron du 12 mars 2020, à partir de 18:55 https://www.corsenetinfos.corsica/Macron-le-coronavirus-n-a-pas-de-frontieres-pas-de-passeport_a48335.html